
 

P R O T O K O L L    
der 58. Wulfen-Konferenz am 23.11.2023 im GHW 

 
I  Begrüßung durch Daniel Eickmann   

II  Anmerkungen zum Protokoll der 57. Wulfen-Konferenz v. 10.08.2023:  ./. 
 
III Energiestammtisch – Bericht von Arno Stamm, Martin Grewer, Michael Dröscher 

 Der Energiestammtisch hatte sich im Zeitraum 29.3.2022 bis 30.5.2023 zehnmal getrof-
fen. (Von allen Treffen liegen Protokolle vor: (wulfen-wiki.de; Energiestammtisch)  
Themen der Treffen waren:  
-Heizung mit Wärmepumpe (Luft- und Grundwasserwärmepumpe, Kalte Nahwärme)/-

Nachtspeicherheizungen (Eigenheim und Mietwohnungsbestand-schwieriger Zugang zu 
den Wohnungsbaugesellschaften)/-Photovoltaik/-Wasserstoff und Brennstoffzelle/-E-Mo-
bilität (Ladestationen, Eigenverbrauch)/-Haussanierung (Eigenheim und Mietwohnungs-

bau)/-Energiegenossenschaft –  
Fazit der Treffen: 
Einfamilienhaus: alle Systeme PV, Wärmepumpe können große Vorteile im Strombedarf 

beitragen und Umbauten rechnen sich (erfolgt meist bei Eigentümerwechsel).  
Mietwohnungsbau: Optimierung der Steuerungen können bis zu 20% Einsparungen 
bringen. Persönliches Einsparpotential hängt von dem Wissen um Funktion und Steue-

rung der Heizung ab. (Vermieter und Energieversorgen sind hier gefragt.) 
E-Mobilität: Einfacher (wenn auch z.T. aufwendig) bei Einfamilienhausquartieren, 
schwierig im Mietwohnungsbau. 

Fernwärme ist eine gute Chance für die Zukunft, bei wassergeführten Heizungen.  
Nächster Schritt ist die Information der breiten Öffentlichkeit. 

 

IV Baumaßnahmen Wulfener Markt (WUM) 
Herr Lohse und Frau Stobbe berichten, dass die Abrissarbeiten wegen verschiedener 
Schwierigkeiten (u.a. Statiküberprüfung bei Über- und Anbauten, Tierschutz). 

Bedingt durch gestiegene Baukosten, die für den Investor nicht mehr rentabel sind, wird 
der östliche Teil (Wohnungsbau) erst einmal „auf Eis“ gelegt. Stadt Dorsten und der jet-
zige Investor arbeiten weiterhin zusammen an einer Lösung, damit der Bebauungsplan 

wie ursprünglich vorgesehen, doch noch eingehalten werden kann. 
 
V Vorstellung der Beratungsstelle für Sexualität /Lebenshilfe Dorsten 

 Frau Evi Hemmert informiert über die Möglichkeit, kostenlose Beratung zu sexualbezo-
genen Themen, wie z.B. Paarberatung, sexuelle Bildung, Umgang mit sexueller Gewalt 
zu erhalten. Es finden regelmäßige Veranstaltungen zu verschiedenen Themen statt 

(Website Lebenshilfe) 
  
VI Anträge Bürgerbudget 
 Den Anträgen des Fördervereins Gnadenkirche Wulfen (Schaukasten Gnadenkirche und 

Reparatur Orgel Gnadenkirche) wurde von den Anwesenden mehrheitlich zugestimmt.  
 Dem -spontanen- Antrag von Herrn Christian Gruber (Geschichtswerkstatt) auf Förde-

rung zur Anschaffung eines Buchscanners (Kosten: ca. 1000 €) wurde vorsorglich ein-

stimmig zugestimmt. Herr Gruber wurde auf den formalen Weg der Antragstellung hin-
gewiesen. 

 

VII  Verschiedenes 
-Der Antrag von Frau Zachraj (Leseförderung in Grüner Schule) zur finanziellen Un- 
 terstützung für Arbeitsmaterialien wird auf die Tagesordnung der nächsten WuKo  

 gesetzt. 
-Parkplätze hinter der KiTa sind noch nicht abgenommen.  
-(Rechtliche) Situation des Parkdecks am Wulfener Markt ist noch nicht geklärt. 

 
 
-Helga Ben Amor/WuKo-    


